

Eröffnung des Grundbildungszentrums: Neue Chancen für Erwachsene!



Am 30. Januar 2025 wird das erste Grundbildungszentrum im Landkreis Oberspreewald-Lausitz feierlich eröffnet. Die Veranstaltung findet ab 13 Uhr in den Räumlichkeiten der Volkshochschule Senftenberg in der Ritterstraße 5 statt. Ziel des neuen Zentrums ist es, Erwachsenen, die Schwierigkeiten in den Bereichen Lesen, Schreiben, Rechnen oder digitalen Kompetenzen haben, eine geeignete Unterstützung zu bieten. In Deutschland sind etwa 12 Prozent der deutschsprachigen Erwachsenen von funktionalen Analphabetismus betroffen, was mehr als 6,2 Millionen Menschen entspricht. Dies geht aus [BMBF] hervor, das auch die Nationale Dekade für Alphabetisierung und Grundbildung bis 2026 initiiert hat.

Diese Problematik betrifft insbesondere Brandenburg, wo etwa 190.000 Menschen Schwierigkeiten im Lesen und Schreiben haben. Im Landkreis Oder-Spree sind schätzungsweise 13.000 Einwohner betroffen. Die Gründe sind vielfältig und reichen von

fehlender Förderung in der Kindheit über gesundheitliche Einschränkungen bis hin zu schwierigen Lebensverhältnissen. Die [Niederlausitz Aktuell] hebt hervor, dass dies erhebliche Auswirkungen auf die gesellschaftliche und berufliche Teilhabe der Betroffenen hat.

Vielfältige Angebote im neuen Zentrum

Das Grundbildungszentrum in Senftenberg wird eine zentrale Anlaufstelle für Erwachsene sein, die ihre Grundbildung nachholen möchten. Zu den Angeboten gehören Beratung für Lerninteressierte und deren Angehörige, Begleitung beim Erlernen von Lese-, Schreib- und Rechenfähigkeiten sowie Informationen über die gesellschaftliche Relevanz geringer Schriftsprachkompetenz. Laut [VHS-LOS] wird ein Lern-Café für Erwachsene jeden Dienstag von 15:00 bis 18:00 Uhr kostenfrei und ohne Anmeldung angeboten.

Darüber hinaus wird eine Kooperationsvereinbarung zwischen Maria Kühnel, der Leiterin der Volkshochschule, und Tom Lehnert, Geschäftsführer des FamilienCampus Lausitz, unterzeichnen, um die Zusammenarbeit im Bereich Grundbildung zu stärken. Die Eröffnungsveranstaltung wird unter anderem durch einen Redebeitrag von Dr. Tim Eyßell, einem Referenten des Ministeriums für Bildung, Jugend und Sport Brandenburg, bereichert.

Gesellschaftliche Relevanz und Unterstützung

Das Thema der funktionalen Analphabeten wird durch die Zielsetzung der AlphaDekade nochmals verstärkt. Ein größerer Teil der Betroffenen ist über 45 Jahre alt und benötigt spezielle Programme, die sie bei der Verbesserung ihrer Fähigkeiten unterstützen. Das Bundesbildungsministerium hat dafür rund 180 Millionen Euro zur Verfügung gestellt. Dies geschieht in Form von verschiedenen Projekten, die auch den Arbeitsplatz

der Betroffenen ins Auge fassen und Erfolgserlebnisse im Berufsleben ermöglichen sollen.

Die Eröffnung des Grundbildungszentrums in Senftenberg stellt somit einen wichtigen Schritt dar, um die bestehenden Defizite in der Grundbildung zu adressieren. Interessierte sind eingeladen, sich bei Dr. Cindy Hader unter 03573 870-1584 oder per E-Mail anzumelden, um an der Eröffnungsveranstaltung teilzunehmen und die neuen Bildungsangebote kennenzulernen.

Für weitere Informationen über die Angebote der Volkshochschule Oberspreewald-Lausitz steht die Webseite www.vhs-osl.de zur Verfügung.

Statistische Auswertung

Ort: Schwerin, Deutschland

Vorfall: Protest

Beste Referenz: deutschlandfunk.de

Weitere Infos: bpb.de

[Zum Originalartikel auf News-ag.com](http://News-ag.com)